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LE MOT DU MAIRE  
 

 Nous sommes à l'orée d'une nouvelle année, période de fêtes en famille ou entre amis. 

C'est la p®riode des vïux et des souhaits. 

 Nous prenons tous de bonnes résolutions pour que notre vie et celle des autres soi ent 

moins pénibles. Ensuite, la vie et le destin peuvent en décider autrement.  

 En cette période, nous avons une pensée pour les malades, les personnes isolées et tous 

ceux qui souffrent pour diverses raisons.  

 

 Pour notre bien -être, avec l'aide très précieuse de la C.C .L.O, nous continuons 

l'embellissement de la commune. Cette année, notre effort s'est porté sur le parc de la 

mairie  : les deux massifs, les arbres, les jardinières.  

 Je profite de parler des plantations pour tirer un grand coup de chapeau à Raymonde  

CRABOS. Depuis 1990, elle a planté, renouvelé, entretenu, arrosé gracieusement les fleurs et 

plantes. Pour ces vingt -six années de fleurissement du parc, le Conseil municipal la remercie 

chaleureusement.  

 

 L'année 2016 aura été une année de transition, nous avons prépar é la suite des 

travaux.  

Ce début d'année nous allons démarrer la maison pour tous, qui nous manque tant pour rendre 

services aux castétisiens qui veulent organiser de petites festivités, des réunions ou autres 

sachant que la salle polyvalente est occupée s ix jours sur sept par le basket.  

 En même temps, les travaux de voirie vont continuer. L'enduit du mur du cimetière va 

être re pris. La route de Luchou, jusquõ¨ l'entrée du lotissement, sera recalibrée.  

 

 Pendant la même période, nous continuons le t ravail de construction du P.L.U , nous  

accompagnons toujours le dossier du Gérontopole.  

 

 A la prochaine rentrée scolaire, notre R.P.I. Balansun -Castétis va évoluer et s'agrandir 

en accueillant l'école d'Argagnon. Actuellement nous nous réunissons entre élus pour  

échafauder la meilleure structure pour accompagner le nouveau R.P.I. Ensuite nous 

rencontrerons tous les enseignants et les parents d'élèves afin de communiquer et d'écouter 

les bonnes idées de chacun. 

 

 Voilà les principales actions qui seront menées dur ant cette année. Cela n'empêchera 

pas d'avoir d'autres actions à mener si le besoin s'en faisait sentir, dans la mesure du 

réalisable.  

 

 Sachez que nous sommes toujours à votre disposition, quelque soit votre problème. Si 

nous pouvons vous aider, vous rendre service , nous le ferons avec plaisir.  

 

 Avec l'ensemble du conseil municipal, des employés communaux, je vous souhaite les 

meilleurs vïux, une bonne sant® pour vous, vos °tres chers et vos familles. 

 

       Henri POUSTIS  
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LõACTUALITE COMMUNALE 
 

MAISON POUR TOUS  

 
Le Conseil Municipal a procédé à une 

consultation par voie de procédure adaptée 

dans le cadre des travaux de construction 

de la maison des associations. 

Les entreprises avaient jusquõau 30 ao¾t 

pour remettre leur offre. Les 41 offres 

reçues en temps et en heure ont été 

transmises ¨ lõAgence Publique de Gestion 

Locale pour analyse technique et 

financière.  

Après examen des offres, les entreprises 

retenues sont les suivantes  : 

 

Lot  Entreprise  Montant  

HT 

n°1  

Assainissement 

Gros Oeuvre 

MARTINS -

MARQUES 

64 714,00û 

n°2  Charpente 

Bois 

Couverture  Bac 

Acier   

Zinguerie  

2 C BOIS  64 227,70 

û 

n°3  

Menuiserie 

Aluminium et 

Bois 

PAYBOU 28 137,00û 

N°4  Plâtrerie - 

 

Faux-plafond  

Isolation  

AQUITAINE 

ISOL  

16 241,13 û 

N°5  

Electricité  

LAFFITTE  12 543,28û 

N° 6 Plomberie 

Chauffage 

Ventilation  

SPEM 31 526,11û 

N°7 Chape 

Carrelage 

Faience 

PIERRE 

CARRELAGE 

20 583,34û 

N°8  Peinture  PAU-

PEINTURES 

5 236,20 û 

N°9 Cloison 

mobile 

ALGAFLEX 14 617,00 û 

N°10 Chambre 

froide  

LE FROI D 

PYRENEEN 

5 520,00û 

 

Le montant  total HT des travaux est de 

263  345,76 û à quoi nous devons ajouter le 

montant de 37  000 û pour la ma´trise 

dõïuvre, les interventions techniques et 

administratives de lõAgence Publique de 

Gestion Locale. 

Suivant le planning établi, les travaux 

devraient démarrer au 15 janvier.  

 

 

PLAN LOCAL DõURBANISME  

 
Lõ®laboration du plan local dõurbanisme est 

sur sa phase terminale. Le règlement et les 

orientations dõam®nagements et de 

programmations ont été définis.  

Le Conseil Municipal devra se prononcer 

courant ja nvier afin de valider son 

périmètre. Viendra ensuite le passage à 

lõenqu°te publique puis il sera présenté 

devant les différentes commissions de la 

Préfecture.  

Si tout se déroule conformément à nos 

attentes, le  PLU devrait être bouclé vers la 

fin de lõ®t®. 
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RAPPROCHEMENT RPI BALANSUN -CASTETIS avec lõ®cole 

dõARGAGNON 
 

Deux réunions se sont tenues courant 

novembre entre les élus du SIVU 

BALANSUN -CASTETIS, le Président du 

SIVOM dõARTHEZ DE BEARN, Philippe 

GARCIA et les ®lus dõARGAGNON afin de 

définir le s modalités d e fonctionnement du 

nouveau RPI. 

 

Les situations actuelles sont les suivantes  : 

Les communes de BALANSUN et 

CASTETIS adhérent au SIVU 

BALANSUN -CASTETIS qui a les 

compétences : 

-transport scolaire dõ®cole ¨ ®cole 

-garderie et TAP  

-temps scolair e 

-fournitures scolaires et informatiques  

-aide financière aux projets et sorties 

scolaires  

La commune dõARGAGNON adh¯re au 

SIVOM dõARTHEZ DE BEARN qui a les 

compétences : 

-enseignement public de premier degré  

-périscolaire et transport  

-enseignement artis tique à vocation 

intercommunale  

-accueil de loisirs sans hébergement  

-centre intercommunal dõaction sociale avec 

gestion de la maison de retraite dõARTHEZ 

DE BEARN 

-le service de portage de repas à domicile  

- la restauration du Luy de Bearn  

 

Devant les diff érences de ces deux 

syndicats, les élus ont pris contact auprès 

de lõAgence Publique de Gestion Locale qui 

elle-même a fait appel aux services de la 

Préfecture. Il en ressort que nous ne 

pouvons pas créer une strate syndicale 

supplémentaire et il convient de passer une 

convention entre les deux parties. Cette 

convention, qui est en cours dõ®laboration, 

sera présentée pour validation aux conseils 

municipaux et syndicats respectifs avant 

fin janvier 2017.  

La convention aura pour objet de définir 

les condition s financières et les obligations 

respectives de chacune des parties 

afférentes au fonctionnement  : 

-du ramassage scolaire entre les 3 écoles 

et de la mise à disposition du personnel 

pour le ramassage scolaire sõy rattachant 

-de lõaide financi¯re aux projets et sor ti es 

scolaires  

-du transport ¨ lõaccueil de loisirs sans 

hébergement le mercredi après le repas du 

midi 

Courant janvier, nous allons également 

prendre contact avec le transporteur afin 

quõil nous fournisse un devis de prestation 

de ramassage incluant lõ®cole 

dõARGAGNON. Et l¨, dõautres difficult®s 

nous attendent car le département qui a la 

comp®tence ramassage scolaire jusquõen 

juillet 2017 la perd au profit de la région.  

 

GERONTOPOLE 
 

Un second permis de construire a été 

déposé en novembre. Bien plus complet que 

le précédent , il est en cours dõinstruction. 

Des compl®ments dõ®tudes ont ®t® 

demand®s concernant lõassainissement et 

lõacc¯s par la RD 817. 

Ce permis est sur de bons rails et il 

pourrait être accordé courant du 1 er 

semestre.  
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BATIMENTS COMMUNAUX  
 

¶ Lõentreprise AEROCHAUX a réalisé la 

réfection peinture de la façade ouest ainsi 

que les deux pignons du bâtiment 

r®cemment isol® par lõext®rieur. 

Ces travaux, dõun montant de 2400 û HT 

viennent clôturer tout un ensemble 

dõam®nagement entrepris autour de lõ®cole, 

la garderie, la cantine et des deux 

appartements.  

 

 

¶ LõAbb® LABORDE va laisser son 

appartement à la fin du mois de décembre 

2016. Comme lõ®v°ch® ne souhaite pas 

reprendre la location pour un nouveau 

prêtre, la commune va récupérer le 

logement. Après quelques travaux, elle la 

remettra en location.  

 

¶ La municipalité a réalisé un nouvel appel 

dõoffres pour la fourniture et livraison du 

gaz sur lõensemble des locaux (presbyt¯re, 

école, église, 2 appartements, 

garderie/cantine et vestiaire foot ).  

La société Antargaz a revu ses tarifs à la 

baisse de 30% et a de nouveau été 

retenue.  

  

 

CONSULTATION REPAS CANTINE  
 

Suite à la consultation pour la fourniture 

de repas scolaire, le Restaurant Municipal 

dõORTHEZ a ®t® retenu. Ce dernier nous 

facture le repas enfant, à compter du 1 er 

septembre 2016 ¨ 3,50 û TTC. 

Au vu des augmentations sur les 3 

dernières années, le conseil municipal a 

décidé de ne pas changer le prix de vente 

et donc de le laisser ¨ 3,30 û TTC.

REPAS DES AINÉS  
 

 

 

De nouveau 70 personnes qui ont répondu 

présentes au repas préparé par le 

Restaurant «  La Bulle » et animé par Didi. 

Plaisir et bonne humeur ont rythmé ce 

moment de convivialité.  
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AMENAGEMENT DES ESPACES VERTS  
 

La municipalité, avec le soutien des 

services de la CCLO, a entrepris le 

remplacement des vieux arbres autour de 

la mairie ainsi que le rafraîchissement des 

parterres et des jardinières.  

 

Les aménagements paysagers viennent 

compl®ter notre projet dõembellissement 

du centre bour g. 

 

 

CCAS
 

Le conseil municipal a décidé de dissoudre 

le CCAS de la commune au 31 décembre 

2016. Ceci fait suite ¨ lõarticle L.123-4 du 

code de lõaction sociale et des familles qui 

prévoit la possibilité, pour les communes de 

moins de 1500 habitants, de dissoudre le 

centre communal dõaction sociale.  Depuis de 

nombreuses années et le transfert de 

comp®tences vers le CCAS dõORTHEZ, le 

CCAS de CASTETIS est peu actif. Les 

quelques actions pourront dorénavant être 

menées dans le cadre du budget général de 

la commune. Une commission reprenant 

lõensemble des membres actuels du CCAS 

sera formée et se réunira si be soin ou à 

minima une fois par an.  

 

Dans le dernier bulletin municipal, les 

personnes de plus de 60 ans étaient 

invit®es ¨ une r®union dõinformation sur le 

SOMMEIL, elle a eu lieu le 01/0 9 et les 

participants ont été très intéressés pour 

comprendre les rythmes du sommeil et ce 

qui le perturbe. A la fin, ceux qui le 

souhaitaient pouvaient sõinscrire ¨ un 

atelier sur des th¯mes divers. Cõest ainsi 

que des Cast®tisiens ont commenc® lõatelier 

Pepõs Eureka (sur la m®moire) avec dõautres 

participants à Argagnon.  

Si certains sont intéressés par un atelier  « 

mémoire » ou « bien vieillir  » ou « formõ 

bien- être  » inscrivez - vous à la Mairie, 

vous serez invités à rejoindre un groupe 

proche quand il dé marrera.  

 

Toujours dans le cadre du CCAS,  mais  

avec un organisme différent, un autre 

th¯me sera propos® en ce d®but dõann®e : 

la sensibilisation à la sécurité routière.  

Les dangers de la conduite y seront 

abordés, un petit rappel du Code de la 

RouteéUne documentation sera remi se à 

chacun. Cela se passera le mardi 14 

février 2017 de 14h à 17h à la mairie de 

CASTETIS ési cette piqûre de rappel vous 

intéresse, vous pouvez vous inscrire dès à 

présent à la Mairie .  
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ACTUALITE DE LA COMMUNAUTE DE  COMMUNES 

DE  LACQ- ORTHEZ 
 

LA CYBER- BASE 

Mes photos, mes images et le Net !!!  
 

Les fêtes de fin d'année sont souvent 

l'occasion de moments chaleureux avec des 

amis, en famille ou tout simplement avec 

des inconnus que l'on croise.   

Gestes attendrissants, visages emplis  de 

félicité, embrassades ou bisous complic es, 

autant de marques d'affect ion que nous 

souhaitons immortaliser avec des photos, 

sur notre smartphone, avec un appareil 

photo ou notre tablette et que l'on 

partagera quelques jours plus tard via 

internet.  

 

Part ager est une valeur de l'esprit de Noël 

mais, sur le web, sommes-nous sûrs de 

partager seulement avec les personnes que 

nous avons choisies ? 

 

Le Réseau Cyber-base Lacq-Orthez 
vous amène son éclairage ! 
 

Mes photos partagées peuvent -elles être 

utilisées ? Ces photos sont -elles stockées 

autre part que sur nos 

ordinateurs/téléphones ? Telles sont 

quelques questions que nous pouvons nous 

poser. 

 

Les réseaux sociaux et sites de partage de 

photos (Facebook, Google photos et tant 

d'autres) glissent dans leurs con ditions 

g®n®rales dõutilisation une ou plusieurs  

mentions leur permettant d'utiliser les 

fichiers mis en ligne comme bon leur 

semble. En acceptant ces conditions, nous 

leur donnons contractuellement l'accord 

pour cette utilisation.  

Alors, comment faire pou r partager mes 

photos en respectant ma vie privée, sans 

craindre de se retrouver exposé n'importe 

comment, nõimporte o½ ? 

 

1. Utiliser votre messagerie pour 

°tre s¾r de nõenvoyer vos photos 

quõaux personnes concern®es. 

 

Vous noterez sans doute que l'envoi par 

mail est contrarié du fait de la faible 

capacité d'envoi de pièces jointes, nous 

amenant souvent à multiplier les e -mails. 

Pour éviter cela, le réseau Cyber -base met 

à votre disposition un outil en ligne, que 

vous pouvez retrouver sur le blog, afin de 

réduire le poids de vos photos (environ 10 

fois plus légères avec une qualité 

similaire  !). La réduction des photos 

sõeffectue sur lõordinateur, sans 

installation de logiciel et sans envoi sur 

internet. Pour un accès direct à cet outil, 

taper huit.re/redui rephotos  dans la barre 

dõadresse de votre navigateur. Tout y est 

expliqué en détails.  

 

De m°me, afin dõ®viter dõobtenir des 

photos trop lourdes, la première des 

actions consiste à bien régler son appareil 

photo (dans le menu, chercher taille de 

lõimage, et régler sur 5, 6 ou 7 MP. Deux 

fois plus de photos tiendront sur la carte 

mémoire !). 

 

Enfin, il est parfois aussi simple de 

sõ®changer les photos sur une cl® USB, mais 

nõoubliez pas dõavoir votre anti-virus à 

jour  !  

 

2. Partage dõalbums photo en ligne,  

r espect ant la confidentialité et la 

propriété des données  

 

Vous pouvez utiliser principalement des 

services internet spécifiant dans leurs 

conditions dõutilisation la non-utilisation 

des photos stockées et/ou transférées.  
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Votre ®quipe dõanimation a ainsi s®lectionné 

le site www.zaclys.com et son service de 

partage dõalbum photo. Ce service web 

proposé par une association de loi 1901 

garantit clairement le respect de vos 

droits et de votre liberté.  
 

3. Avoir recours à un service 

internet dõenvoi de gros fichiers « 

éphémères »  

 

Plusieurs sites internet vous proposent de 

stocker temporairement vos photos et de 

permettre à vos interlocuteurs de les 

t®l®charger gr©ce ¨ lõenvoi dõun lien de 

téléchargement.  

 

Afin de ne pas voir ces photos rester  

indéfiniment sur d es serveurs qui 

pourraient être la cible de pirates  

informatiques , lõ®quipe du Réseau Cyber -

base Lacq-Orthez vous invite à utiliser des 

services web qui ne rendent vos photos  

disponibles à vos contacts que pendant une 

période courte et définie (7 jours, 10  

joursé). Les photos sont alors totalement 

supprimées des serveurs de stockage à 

lõissue de cette période et ainsi 

indisponibles pour dõ®ventuels pirates. 

 

Vos médiateurs numériques ont sélectionné 

pour vous les services WeTransfer.com et 

Smash (www.fromsmash.com), ce dernier 

étant à privilégier car français et donc plus 

lisible dans sa politique de confidentialité.  

 

En r®sum®, lõimage suivante vous aide ¨ vous 

rep®rer quand vous avez besoin dõenvoyer 

des photos par I nternet  : 

 
 

Dans tous les cas , si vos photos sont 

légères (voir 1.), tous les transferts seront 

plus rapides et vous réduirez même les 

émissions de CO² (les serveurs 

consommeront moins dõ®lectricit® !). 

 

Bien évidemment, vous pouvez 

toujours nous dema nder conseil  : 

 

 
 

 

http://www.fromsmash.com/
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RUBRIQUE VERTE
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CASTETIS, UN CHARMANT VILLAGE  
CASTETIS A TRAVERS LES ANS   

 
Nous en ®tions rest®s ¨ lõancienne porte 

du château féodal qui avait été détruite en 

1936. 
 

Elle était le passage obligé pou r lõacc¯s 

aux maisons Saudeing et Latapy. Les 

dimensions étant assez réduites, cette 

entrée était gênante pour le  passage de 

charges de fourrage, paille  et tui les. 

Lafitte Lab¯re lõavait peut °tre achet®e 

pour quõelle reste le signe ®vident dõun 

passé moyenâgeux ? 

 Lõargent de ces ventes sera remis entre 

les mains du garde boursier de la 

communauté et employé aux réparations à 

faire à la maison commune.  

Le 13 Aout 1779, la communauté est 

rassembl®e. Le Maire fait part dõun arr°t 

du parlement de Pau concern ant les 

assemblées. Il est fait obligation 

dõassister, de d®lib®rer, de signer (ceux qui 

savent), sous peine dõamende. Des abus 

sont constatés  ; des signatures sont 

recueillies à domicile, attention aux 

complaisances.  
 

 Le procureur du Roi rappelle la pol ice 

des Cabarets. Les jurats doivent y veiller. 

Par exemple, « il y a interdiction de 

recevoir et donner à boire la nuit après 

lõAng®lus et tous les jours de dimanches et 

fêtes, pendant les offices divins. Défense 

également de donner à jouer aucun jeu, 

sous peine de 50 livres à chaque 

contrevenant  ».  
 

 Le 02 Novembre 1781, jean Laffore de 

Lacq sõest pr®sent® devant les officiers 

municipaux. Mr le Marquis de Candau lui a 

affermé la «  baillie  » du présent lieu pour 

en jouir comme le seigneur de Candau a 

droi t de le faire.  Il a prêté serment de se 

comporter en homme de bien et dõhonneur, 

et de se conformer aux arrêts de la cour.  

Il ®tait dõusage quõun seigneur ne pouvant 

assurer lui même une présence suffisante 

sur son fief délègue un «  bayle » pour 

exercer ses prérogatives.  
 

 Le 29 Mai 1782, la communauté est 

assembl®e au porche de lõ®glise de 

Noarrieu. Il est question dõun projet de 

construction dõun presbyt¯re. Le quartier 

de Noarrieu et celui de Chaustis de 

Balansun sont desservis par un même curé. 

Le pr esbytère pourrait être édifié à côté 

de lõ®glise, où apparaissent les vestiges 

dõune ancienne maison qui aurait servi au 

même usage. En 1788 le projet est encore 

en suspens. Balansun nõest pas dõaccord 

avec lõemplacement ¨ Noarrieu (lõapr¯s 89 

règlera néga tivement la question).  

 La maison ¨ lõangle du chemin de 

Noarrieu et de la route Nationale, 

propri®t® e Mr Lafitte Forsans, dõOrthez, 

a longtemps été dénommée «  Aü curé  ». Il 

est probable que le desservant de la 

paroisse Noarrieu Balansun y a habité dans 

lõattente dõun presbyt¯re.  
 

 Le 16 Novembre 1782, il faut remplacer 

3 cadets soldats. 12 jeunes sont présentés 

au capitaine recruteur. Sur tirage au sort, 

les 3 cadets sont enrôlés.  Cet usage du 

tirage au sort sõest longtemps perp®tr®. 

Son expression étai t encore courante au 

d®but du XX¯me si¯cle.  Pour lõanecdote, on 

raconte quõun cadet de la famille partant ¨ 

lõarm®e se promettait dõ®pouser ¨ son 

retour la fille h®riti¯re dõun propri®taire 

aisé. Sept années passèrent, le temps du 

service militaire dõalors. A son retour, la 

demande f ut ®lud®e car il nõ®tait pas assez 

riche. Quõ¨ cela ne tienne dit- il, je repars 

dans lõarm®e, et ¨ mon retour jõaurai une 

somme rondelette. Hélas, durant cette 

période la fille avait trouvé, ou plutôt, on 

avait trouvé à la dite  fille «  son » parti. Lou 

partit en B®arnais signifiait bien lõid®al 

conjoint, doué pour le travail, et riche en 

dot. «  Lou bou partit  ». 
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FENÊTRE OUVERTE SUR  
 

TYCOQ 
 

   

Mais à qui appartient ce camion qui scintille 

le mardi soir sur  la place de la mairie  

   Une bonne odeur qui attise les papilles 

s'en dégage. 

 

 
 

Je vous propose de faire la rencontre de 

Maximin Hoareau et de son accent 

chantant tout dr oit venu de l'î le de la 

Réunion. 

 

De Saint Denis de la Réunion au Quartier 

Noarrieu d e Castetiséil n'y a qu'un pasé 

 

Arrivé en métropole en 2002, Maximin 

Hoareau choisit de venir s'installer dans 

notre belle région car il  a des amis qui 

vivent ici, mais également pour sa situation 

géographique proche de la mer et de la 

montagne qui lui ra ppelle un peu sa Réunion 

natale. 

Venu pour le travail , il est tout d'abord 

chauffeur de bus pendant 2 an s puis dans 

les travaux publics.  

Afin de nous faire partage r la bonne 

cuisine de sa région, il décide , comme il le 

faisait avant à la Réunion, d'investir dans 

l'achat d'un camion et de cuisiner des plats 

créoles.  

Aménagé afin de pouvoir maintenir au 

chaud ou au froid et faire frire , son camion  

est conforme ¨ toutes les normes dõhygi¯ne 

et sanitaire puisqu'il a dû suivre des 

formations dans ce domaine af in de se 

lancer dans l'aventure.  

   

Installé depuis aoû t 2016 comme auto 

entrepreneur, Maximin propose d es plats 
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typiques de la Réunion. 

 

   Chez les réunionnais, le riz fait partie 

intégr ante de la plupart des recettes , ainsi 

que les épices : cette cuisine, en use à sa 

manière, afin de rehausser la saveur des 

mets . Les aromates les plus employés sont 

le curcuma, le safran, le massalé qui est un 

mélange d'épices sous forme de poudre et 

bien sur le piment de la réunion qui pour les 

non initiés peut mettre le feu à la bouche  !!! 

    Épices qui lui sont ramené es direct de la 

réunion par des amis ou lors de ses 

voyages, 

   Afin de s'adapter à  la clientèle locale, 

Maximin ne met pas ce piment dans ses 

recettes,...  

 

   Installé dans son espace, le «  chef  » 

propose entre autr es quelques recettes  : 

Rougail saucisse,  des bouchons (bouchées 

de porc à la vapeur) , samoussa (feuilles de 

brick farcies au poulet ou bïuf ou porc ou 

canard, froma ge....), beignets de crevettes.  

 

 

    

 

Quand il n'est pas dans son camion, 

Maximin cuisine égal ement pour des repas, 

soirées et vous pouvez déguster chez vous  

un délicieux repas r éunionnais. 

 

   Bien intégré dans notre commune, dans 

laquelle il s'est marié en 2016 avec son 

épouse originaire du Havre, Maximin essaie 

de retourner à la réunion tous les  2 ans, où 

il a sa famille et tous ses amis.  

  «  J'ai quand même un peu la nostalgie de 

ma Réunion !! » 

 

 Si vous voulez goûter les délices de la 

Réunion  et mettre de lõexotisme dans vos 

repas, Maximin Hoareau vous attend dans 

son camion qui est stationn é : 

       

- Mardi  midi:  Devant Toyota à Biron  

Mardi soir  : place de la mairie à 

Castetis  

 

- Mercredi midi : Devant le V&B à 

Orthez  

  

- Jeudi  midi : à Serres Castet  

Jeudi soir  : à Monein 

 

- Vendredi  midi : Près de Octime à 

Orthez  

Vendredi soir  : à Puyôo 

 

- Samedi  matin  : au marché de Mourenx  

 

BON APPÉTIT  !!! 
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ECOLE PUBLIQUE  

REGROUPEMENT BALANSUN - CASTETIS  
 

Cycle 1  

 

Sortie chez lõapiculteur 

 

En septembre, nous avons été invités par 

lõapiculteur de Cast®tis, M. Hiriart, ¨ aller 

assister à l õextraction du miel. 

Certains enfants de la classe ne sont pas 

venus car ils étaient à la sieste et nous ne 

les avons pas dérangés. 

 

M. Hiriart nous a expliqu® que dõabord, il 

met des cadres avec des plaques de cire 

dans la ruche. Les abeilles fabriquent l es 

alv®oles quõelles remplissent de miel. 

 

 
 

Il a commenc® par enlever lõopercule avec 

son grand couteau pour laisser apparaître 

le miel. Puis il a mis le cadre dans une 

machine (lõextracteur de miel) qui tourne 

très vite et qui fait tomber le miel.  

Ensuite , le miel est filtré et versé dans le 

maturateur et on peut le manger!  

 

 
 

Visite dõune exploitation agricole 

 

Le 30 septembre, nous sommes allés voir 

lõexploitation dõArnaud Lap¯ze, le papa 

dõAlix et Emilie. 

 

Dõabord, nous avons vu les kiwis avec les 

tu yaux qui passent entre les branches pour 

les arroser quand il fait chaud.  

 

Ensuite, nous avons mis des sur-chaussures 

qui ressemblent à des poches plastiques. 

Arnaud nous a expliqué que ça sert à ne pas 

donner nos microbes aux poulets et aussi à 

ne pas salir nos chaussures. Nous avons vu 

les cabanes des poulets: cõest l¨ o½ ils 

dorment, la nuit. Il y a aussi les trémies et 

les abreuvoirs pour quõils mangent et 

boivent.  
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Puis, nous sommes allés voir les noisetiers 

dans le verger. Nous avons ramassé les 

noisettes qui étaient tombées par terre et 

Arnaud nous les a offertes. Nous en avons 

rapportées à la maison et nous avons 

préparé un gâteau aux noisettes  en 

classeé D®licieux! 
 

 
 

Cycle 2  

 

Le Vendée Globe  

Présentation du projet  
Le Vendée Globe est une cours e en bateau 

qui a lieu tous les quatre ans. Les 

navigateurs doivent faire le tour du monde 

en solitaire, sans escale et sans assistance. 

Ils sont partis le 6 novembre 2016 des 

Sables dõOlonne et vont naviguer environ 3 

mois. 

En classe, on a choisi de trava iller sur ce 

projet et on a suivi la course tous les jours 

en regardant le classement et les vidéos 

postées par les navigateurs. Ce qui était 

rigolo cõest quand Romain Attanasio a pris 

un couteau et a mis un rasoir dõun c¹t® et 

une fourchette de lõautre car il les avait 

oubliés avant de partir.  

Dans notre classe, on a décidé de choisir 

chacun un navigateur. Pour lõinstant cõest 

Maxime qui est en tête avec Armel Le 

Cl®acõh, suivi de pr¯s par Titou avec Alex 

Thomson. 

Yanis, Baptiste, Gabin, Naëlle, Théo  
 

Le probl¯me de lõeau potable 
Au d®part, on sõest demand® comment les 

navigateurs faisaient pour avoir 

suffisamment dõeau potable pour toute la 

course qui dure près de 3 mois. On a 

compris quõils devaient dessaler lõeau de 

mer. En classe, on a donc relevé le dé fi de 

dessaler de lõeau. 

Après beaucoup de réflexion et plusieurs 

expériences ratées, on a trouvé ceci  : 

Pour dessaler de lõeau, il faut un bol, un 

verre, du film plastique, et un poids. Voici 

le schéma de notre expérience  : 

 

 


